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 МУНИЦИПАЛЬНЫЕ ДЕПУТАТЫ

Работа арбатских 
участковых 
в 2013 году признана 
неудовлетворительной

       
 .

Сергей Ермолюк
Много вопросов и нареканий со стороны жителей Арбата 
было высказано в адрес районного отдела МВД. Из высту-
плений жителей стало ясно, что они недовольны работой 
участковых, которые уже длительное время не могут наве-
сти порядок на самой знаменитой московской улице – Ста-
ром Арбате.
«Мы в своих домах лишены покоя, особенно в летнее время. 
Все наши жалобы остаются без внимания, стражи порядка 
реагируют на них очень неохотно, участковые фактически 
бездействуют, – утверждают коренные арбатцы. – Мы с со-
дроганием ожидаем прихода нового летнего сезона!»
Поддержал жителей глава муниципального округа Арбат 
Евгений Бабенко, он напомнил собравшимся, что на январ-
ской встрече жителей с главой управы работа участковых 
была признана неудовлетворительной. О ненадлежащем 
исполнении своих обязанностей некоторыми уполномо-
ченными полиции района Арбат поведала и депутат Мос-
гордумы от ЦАО Инна Святенко, которая также присутство-
вала на заседании. По ее словам, не все участковые района 
присутствуют на отчетных встречах с жителями, которые, 
согласно приказу начальника столичного ГУВД, проводятся 
по всей Москве, и привела конкретные примеры. «На эти 
встречи приходят жители, приходим мы, депутаты, а участ-
ковых нет, дозвониться до них невозможно, – пояснила 
Инна Юрьевна. – Я проинформировала руководство ГУВД 
об этих фактах».

Депутаты Таганки не могут 
прийти к компромиссу

     
    .    
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Сергей Иванов
Повестка дня изобиловала проблемами, но как это уже не 
раз бывало на предыдущих заседаниях, депутаты большую 
часть времени и своей энергии потратили на «борьбу» друг 
с другом.  Так, например, нардепы ограничили  во времени 
выступление главы муниципального округа Бориса Лебеде-
ва. «Главным в своей работе считаю обеспечение развития 
местного самоуправления, как одного из ключевых направ-
лений становления гражданского общества», – обращаясь к 
залу, сказал Лебедев. Но несогласованность между народ-
ными избранниками вряд ли способствует этому процессу. 
Согласно докладу Лебедева, муниципальный округ Таган-
ский второй год подряд остается без бюджета: его никак 
не могут утвердить. Еще один из вопросов, по которому де-
путаты не могут прийти к согласию, – организация работы 
народных избранников по территориальному принципу, то 
есть закрепление каждого депутата за конкретной терри-
торией.
Рассказывая о планах на текущий год, Борис Лебедев вынес 
на обсуждение следующие приоритеты: сохранение кино-
театра «Победа», спасение детского парка им. Прямикова, 
возвращение кинотеатра «Зенит» жителям Таганки, решение 
судьбы заброшенного здания бывшего медвытрезвителя, от-
селение четырех пятиэтажек на Нижегородской улице.
Но коллеги не поддержали главу муниципального округа, 
признав доклад неудовлетворительным.  Некоторые жители, 
присутствовавшие на заседании, в знак протеста покинули 
зал. Оставшиеся горожане призвали депутатов отложить лич-
ные претензии друг к другу в сторону и заняться делом. «Мы 
вас выбирали не для этого!» – заявили жители Таганки.

 ЗДРАВООХРАНЕНИЕ
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«Для получения первичной медико-сани-
тарной помощи пациентам в ближай-
шее время необходимо подтвердить 
свое право на выбор той или иной 
городской поликлиники. Для этого не-
обходимо обратиться в поликлинику, 
в которой житель города желает обслу-
живаться, и подать заявление», – сказал 
Георгий Голухов.
«Прикрепление осуществляется на год, 
после чего процедуру нужно проходить 
заново», – сказал руководитель депар-
тамента.
По его словам, при подаче заявления 
необходимо предъявить оригиналы до-

кументов. Для граждан старше 14 лет это па-
спорт и полис обязательного медицинского 
страхования, а для детей – свидетельство о 
рождении, документ, удостоверяющий лич-
ность законного представителя ребенка и по-

лис обязательного медицинского стра-
хования ребенка.

ПРИКРЕПЛЕНИЕ К ПОЛИКЛИНИКЕ ПО ВЫБОРУ 
ТРЕБУЕТ ЕЖЕГОДНОГО ПОДТВЕРЖДЕНИЯ

 ВСТРЕЧИ С ЖИТЕЛЯМИ

МСДП – социально значимый проект, направ-
ленный на поддержку молодежных граждан-
ских инициатив и созданный при поддержке 
депутата МГД Кирилла Щитова. «Москва куль-
турная» – новый взгляд на культуру города 
и горожан в целом. «Сегодня – это не только 
посещение театров, музеев, но и отношение к 
окружающей тебя Москве, к событиям, проис-
ходящим в столице. Мы создаем пул студенче-
ских СМИ, Союз студенческих и молодежных 
СМИ. Благодаря встречам, пресс-клубам фор-
мируем позитивное отношение к городу, стре-
мясь к вовлечению студенчества в процессы, 
происходящие в Москве», – прокомментиро-
вал событие Кирилл Щитов.    
При всем разнообразии СМИ читатели в основ-
ном получают информационную смесь наси-
лия и вседозволенности, считают организато-
ры мероприятия. Студенческие издания могут 
создать положительную альтернативу. Правда, 
сегодня они практически не задействованы 
при освещении тем патриотизма, культуры, 
здоровья, спорта, волонтерства. Как изменить 
ситуацию? Для этого создан молодежный клуб 
«Без цензуры», где проходят встречи с из-

вестными людьми. Кроме того, при поддерж-
ке Департамента культуры города Москвы в 
марте 2014 года пройдет грантовый конкурс 
«Молодая Москва». Любое студенческое из-
дание может подать заявку и получить финан-
совую помощь на развитие проекта. Зачастую 
в студенческих СМИ работают непрофессио-
налы. Решено создать Академию молодежной 
журналистики. Профессионалы топ-уровня 
поделятся со студентами опытом. Будут орга-
низованы экскурсии в издательства, тренинги, 
мастер-классы.
В ходе оживленной дискуссии ребята задава-
ли множество интересных вопросов, напри-
мер о повышении интереса к чтению книг. По 
мнению Владимира Филиппова, нужно слу-
шать музыку, радио, читать по максимуму, что-
бы человек мог расширить словарный запас, 
использовать в речи литературные формы, 
образы, запечатленные великими писателями. 
Департамент запустил проект «Буккроссинг». 
На московских вокзалах лежат книги, прине-
сенные москвичами. Кто-то из пассажиров мо-
жет взять томик в дорогу, а взамен положить 
свою прочитанную книгу.

МОСКВА СТАНЕТ КУЛЬТУРНЕЕ 
БЛАГОДАРЯ СТУДЕНТАМ
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Александра Ракова

Вера Шастина, главврач поли-
клиники №220, депутат муни-
ципального округа Арбат:

В рамках реформы московской 
системы здравоохранения мы пе-

решли на подушевое финансирование. 
То есть в медицинские учреждения денежные 
средства поступают в зависимости от количе-
ства людей, которые к ним прикреплены. И это 
большой плюс для пациента. Отныне медицин-
ские учреждения борются за него, качество ме-
дицинской помощи растет.

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА
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Каждый москвич, готовый вместе с главой управы 
делать жизнь москвичей удобнее, может стать обще-
ственным советником.  Уже сейчас наиболее актив-
ные горожане сотрудничают с управами районов. 
В течение марта с претендентами на роль обществен-
ных советников встретятся вице-мэры Москвы. 
Предполагается, что общественные советники по-
могут наладить реальный, конструктивный диалог 
между властью и жителями. Конструктивный – это 
подчеркивается, поэтому просто прийти и «по-
кричать» не получится. Перед общественными со-
ветниками ставятся вполне серьезные и конкрет-
ные задачи: проведение опросов и сбор мнений 
жителей по актуальным инициативам городских 
властей. С другой стороны, советники будут разъ-
яснять жителям действия власти, важные норма-
тивные документы.

Понятно, что такие серьезные требования явля-
ются естественным фильтром: записаться добро-
вольцем приходят в основном люди с активной 
гражданской позицией, те, кто действительно 
пользуется уважением у жителей и уже заслужил 
определенную репутацию. 
О том, что столичные власти собираются строить 
свою работу, опираясь на мнение москвичей, Сергей 
Собянин заявлял еще во время своей предвыбор-
ной кампании. Так, сегодня в Москве созданы уни-
кальные городские информационные порталы, где 
каждый житель имеет право оставить собственное 
мнение. Эксперты признают, что аналогов, например, 
порталу «Наш город» нет ни в одном городе мира.
Необходимость обеспечить реальное участие об-
щества в жизни города вполне естественна: без 
широкой поддержки общественности любая ини-
циатива власти рано или поздно будет обречена. 
Чтобы наладить практическое взаимодействие, 
потребуется сделать так, чтобы общественное 
мнение стало четким индикатором для чиновни-
ков, а институт общественных советников, в свою 
очередь, реальным рабочим органом, который бу-
дет влиять на принятие решений.

ОБЩЕСТВЕННИКИ СДЕЛАЮТ 
ВЛАСТЬ ПОНЯТНЕЕ

Желание стать общественными советниками 
выразили уже более 20 тысяч москвичей. Жители 
ЦАО активно откликнулись на инициативу. Так, 
например, в Хамовниках соглашения о сотрудни-
честве  с управой подписали почти триста че-
ловек, в Таганском районе около 200, в Тверском и 
Мещанском районах  по  полторы сотни горожан. 
С новыми общественными помощниками главы 
управ провели встречи, где обсуждались вопросы 
развития районов.

Александр Охманский, общественный советник: 
Я прекрасно понимаю, что глава управы не 
может прийти в каждую квартиру и поговорить 
с каждым жителем района. На встречи тоже 
далеко не все могут прийти. И я своей главной 
задачей вижу рассказ своим соседям по дому о 
тех мероприятиях, которые собираются делать 
в районе. Чтобы мы как жители знали об этом 
и могли быстро донести свое мнение до главы 
управы по этим вопросам. Это, надеюсь, позволит 
избежать каких-то ошибок, и сделать власть 
более понятной.

Дмитрий Орлов, политолог, 
генеральный директор 
Агентства политических 
и экономических 

коммуникаций, член 
Общественной палаты РФ:

Советники, которые должны появить-
ся в городе, призваны в первую очередь стать 
связующим звеном горожан с властью. Эта ини-
циатива вполне вписывается в общий контекст 
политики Сергея Собянина: построение посто-
янной коммуникации с москвичами, создание эф-
фективной интерактивной системы является 
одним из его основных приоритетов.
За все время пребывания у власти мэром Москвы 
приложено немало усилий к тому, чтобы обе-
спечить доступность власти и прозрачность ее 
работы. Появление общественных советников 
представляет собой новый этап этой работы.
...Сергей Собянин и его команда получают не-
оспоримое преимущество – эта инициатива 
расширяет экспертный круг, повышает воз-
можности столичной мэрии и во многом сни-
жает риски в конфликтных ситуациях: со-
ветники становятся пресловутым «гласом 
народа». Они, безусловно, будут дополнитель-
ным выразителем общественного мнения, что 
никак не может оказаться лишним.

Эдуард Джиоев, глава управы 
Таганского района:
Общественные советники –
 наш рупор. Они появятся в 

каждом дворе и объяснят це-
лесообразность наших действий 

по ключевым вопросам. Они же соберут мне-
ния жителей и помогут нам быть объек-
тивными. 

Яна Поплавская стала членом 
общественного совета ЦАО
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Так, например, актриса театра и кино Яна Поплавская 
для привлечения к конкурсу новых участников предло-
жила воспользоваться социальными сетями Интернета. 
Известный ведущий Владимир Березин высказал мысль, 
что победа в конкурсе должна давать людям какие-то 
гарантии или статус. Можно, например, подготовить цикл 
передач на телевидении, рассказывающих о конкурсе и 
его победителях. 

На Красной площади прошел 
турнир по хоккею на призы 
Святейшего Патриарха

    1  2   
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Организаторами выступили префектура Центрального 
округа и Федерация хоккея с мячом России. В сорев-
нованиях приняли участие 136 спортсменов из десяти 
регионов России. За призовые места сразились восемь 
команд из Кемерово, Москвы, Ульяновска, Первоураль-
ска, Архангельска и других городов нашей страны.

Инвалиды ЦАО посетят 
Паралимпиаду

      
    .

Жители округа с физическими ограничениями, представи-
тели досуговых клубов и молодежь из всех районов ЦАО 
приглашены в качестве зрителей на Паралимпиаду. Деле-
гация пробудет в Сочи с 6 по 17 марта. Акция, проводимая 
префектурой ЦАО, направлена на пропаганду спорта и 
здорового образа жизни среди широких слоев населения.

 НОВОСТИ ЦАО
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Депутат Владимир Кузнецов, по со-
вместительству директор компании 
«Эко минус», занимающейся органи-
зацией раздельного сбора мусора, 
рассказывает о том, как все начина-
лось. По его словам, название фир-
мы в 2010 году родилось само собой. 

Ведь и тогда, и в настоящее время 
деятельность в сфере обращения с 
отходами, можно оценить со знаком 
минус. Смогут ли инициаторы пере-
именовать компанию в «Эко плюс», 
покажет время, но эксперимент уже 
сегодня можно признать удачным. 

Горожане и специально нанятые со-
трудники сортируют отходы, извле-
кая из мусорных пакетов полезные 
фракции, которые используются в 
качестве вторсырья. Так, из обычных 
пластиковых бутылок могут полу-
читься трубы, щетки и даже искус-
ственное волокно для курток. 
Муниципальный депутат Игорь Бру-
мель отмечает, что раздельный сбор 
мусора оправдал себя уже спустя 
две недели после установки специ-
альных модулей. В районе стало на 
порядок чище, и у горожан разви-
лась экологическая культура. По сло-
вам народного избранника, сегодня 
остается масса проблем, начиная от 
пробелов в законодательстве каса-
тельно сбора отходов и заканчивая 

вполне обыденными вещами, на-
пример привычкой пользоваться 
мусоропроводом в многоэтажках. 
Мусоропровод – враг полезной 
инициативы, ведь в него отходы 
сваливаются без сортировки. Тем не 
менее депутат уверен, раздельный 
сбор мусора особенно актуален 
для центра Москвы. Система прес-
совки фракций в установленных 
пунктах сбора уменьшает объемы 
вывозимых отходов. И уже не нуж-
но загонять огромный грохочущий 
мусоровоз на узкие улочки – с за-

дачей вполне справится компактная 
газелька. 
Оба муниципальных депутата возла-
гают большие надежды на развитие 
правильного подхода к мусору. Впе-
реди, конечно, масса препятствий, 
например нехватка предприятий по 
переработке и утилизации отходов. 
Но эксперимент оправдал себя, и при 
поддержке властей и неравнодуш-
ных граждан Москва может пере-
йти к цивилизованному отношению 
к проблеме, как это сделали многие 
развитые города по всему миру. 
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Софья Клименко
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Иван Абрамов

То, что растения производят кислород, не-
обходимый для человеческой жизни, пре-
подают в начальных классах. И потому 
обеспокоенность жителей центра Москвы 
нехваткой зелени во дворах вполне по-
нятна. Не кривя душой признаем: в ЦАО 
площадь озелененных территорий едва 
дотягивает до 10% от общей территории 
округа. Лидирует в этом отношении Ме-
щанский район, где зеленая зона занимает 
20% всего пространства. 

Спасти каменные джунгли от недостатка 
чистого воздуха власти решили сразу не-
сколькими способами. С прошлого года на-
чали появляться народные парки. Бесхоз-
ные, неблагоустроенные территории стали 
преобразовывать в городские скверы. 
Параллельно с этим стартовали акции по 
высадке деревьев и кустарников во дво-
рах. В ЦАО такие мероприятия активно 
поддержали горожане, выйдя на улицы 
с лопатами в руках. Власти попытались 
озеленить самую оживлению улицу цен-
тра: на Тверской высадили липы в кадках, 
заменив их зимними породами деревьев с 
наступлением холодов. 
Наконец, для москвичей была упрощена 
процедура посадки растений. Им предло-
жили каталог, по которому можно выбрать 
породы деревьев и кустарников, прийти к 
местным властям и практически сразу по-
лучить добро на высадку. Развивая тему, 
Московская городская дума предложила 
передать муниципальным депутатам пол-

номочия по согласованию списков ком-
плексного озеленения. Дабы народные 
избранники, выражая волю своих изби-
рателей, решали, где посадить очередное 
дерево. 
Председатель совета муниципальных об-
разований Москвы Алексей Шапошников 
такую инициативу одобрил. По его мне-
нию, передача соответствующих полномо-
чий муниципальным депутатам позволит 
проводить мероприятия по озеленению с 
учетом мнения местных жителей. 
Глава муниципального округа Хамовники 
Дмитрий Башаров привел корреспонденту 
«Москва. Центр» наглядный пример пра-
вильности подобного решения. Он рас-
сказал о том, как Совет депутатов помог 
жителям 1-го Неопалимовского переулка 
обустроить небольшой сквер. По словам 
Дмитрия Башарова, депутаты совместно 
с жителями выступили против возведения 
торговых точек. Вместо ненужных жителям 
ларьков появилась зеленая зона.

ЗА ДЕРЕВЬЯ ОТВЕТЯТ ЗА ДЕРЕВЬЯ ОТВЕТЯТ 
МУНИЦИПАЛЬНЫЕ ДЕПУТАТЫМУНИЦИПАЛЬНЫЕ ДЕПУТАТЫ

 ГЛАВНАЯ ТЕМАГЛАВНАЯ ТЕМА

Первое впечатление – ну и 
грязища же тогда была! По-
мои выливали прямо на ули-
цу, туалеты выходили туда же. 
Рядом с рыночной площа-
дью – помойка, на которую 
вместе с объедками сваливали 
трупы. Изнеженный современ-
ный человек не протянул бы и 
недели в такой антисанитарии.
Прошедшие пятьсот лет раз-
вития человечества как-то из-
менили отношение людей к 
среде, в которой они обитают. 
Изобретена канализация, му-
сор собирается и вывозится 
на специальные полигоны, по 
возможности запрещаются 
или нейтрализуются опасные 
или грязные технологии. И, гля-
дишь, в процессе взросления у 
человечества пропадает жела-
ние гадить там, где живет.
Да что пятьсот лет! На моих 
собственных глазах в горо-
де произошли такие измене-
ния, что просто диву даешься. 
На месте заводов, ковавших 
ненужные вещи, появились 
торговые и офисные центры. 
А значит, основной фактор за-
грязнения столичной среды 
попросту исчез. 
Продукция советского авто-
прома потихоньку обживает 
свалки. Машины, спроектиро-
ванные немецкими, амери-
канскими и японскими инже-
нерами, уже не так ядовиты и 
вонючи. Даже современные 
российские автомобили уже 
не столь опасны, как раньше.
Заправиться паленым бензи-
ном с добавлением нафталина 
для поднятия октанового чис-
ла можно, наверное, на очень 
дремучих заправках, где-
нибудь в далекой провинции. 
А значит, и воздух в городе 
стал чище.

Выбрасывать мусор из окна 
прямо на газончик уже как-
то не принято. Даже людям с 
трудной судьбой удается до-
нести пакетик с отходами до 
бака. А когда в Подмосковье на 
месте грозных плакатов, при-
зывающих к чистоте, появи-
лись часто заменяемые мусор-
ные контейнеры, то оказалось, 
что дачники – не такая уж и 
угроза чистой и патриархаль-
ной провинциальной жизни.
В общем, с чистотой окружаю-
щей среды все как-то налажи-
вается.
И вот тут сквозь рассеиваю-
щийся сизый дым автомобиль-
ных выхлопов начала прори-
совываться совершенно новая 
угроза. Я полагаю, что изучать 
ее должна некая новая наука, 
что-то вроде психоэкологии.
Каждый день человеческий 
мозг испытывает колоссальное 
давление. Огромные потоки 
информации, одуряющий спам, 
недружелюбная среда и идиот-
ская топонимика.
Загнанный информационной 
средой человек пытается най-
ти убежище у себя дома, но и 
там его настигает телевизор, 
компьютер, радио. Хочется вы-
скочить на улицу, но со стены 
дома на тебя хохочет название 
«Седьмая улица металлургов» 
или «Электролитный проезд». 
Куда деваться? Да вот в скверик, 
прямо за углом. А там солнышко 
улыбается сквозь пока еще голые 
ветки деревьев. Важные голуби 
делают вид, что не замечают лю-
дей, а лавочки уже высохли. Да 
и время вроде бы остановилось. 
Хочешь – книжку читай, а хо-
чешь – просто глазей на малы-
шей, которые дождутся следую-
щего прилета кометы Галлея.
Кстати, о топонимике. Москва 
хранит генетическую память о та-
ких вот местах нечаянного отды-
ха. Улицы Садовые и Дубравная. 
Березовая Аллея и Кашин Луг, 
Огородная и Рябиновая. А Парко-
вых так вообще два десятка. Есть 
куда спрятаться от сумасшедшей 
суеты города. 
Осталось совсем немного. Рас-
ставить лавочки, очистить га-
зончики. И посадить рябинки 
на Рябиновой. А голуби сами 
прилетят.

Андрей Жигалин

 АВТОРСКАЯ КОЛОНКА

 ЭКСПЕРИМЕНТ

С чистотой окружающей среды все 
как-то налаживается
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В Германии есть «мусорные полицейские». Если 
они заметят, что горожане выбрасывает мусор 
без сортировки, выпишут немаленький штраф.

Во Франции готовы стоять в пробках, пока вы-
возится мусор. Париж – трудный город для авто-
мобильного движения, там много узких улиц. Но 
парижане терпеливо ждут, пока мусоровоз про-
едет вдоль улицы и соберет все баки.

В Британии самостоятельно занимаются сорти-
ровкой мусора только жители бедных районов. 
В Лондоне правила выброса мусора диктуются 
экономическим состоянием района и тем, какой 
налог в районную управу платит житель. В зависи-
мости от этого горожанина либо принуждают, либо 
не принуждают сортировать мусор самостоятельно. 

В Финляндии мусор спасает от холодов. В фин-
ском городе Лахти 70% тепла город получает от 
переработки мусора.

В Ирландии моют коробочки из-под йогурта. 
Культурное отношение к мусору в этой стране 
воспитывается с самого детства. Жители не толь-
ко сортируют мусор, но даже моют коробочки из-
под йогурта, перед тем как выбросить. 

А КАК У НИХ?АРЕСА ПУНКТОВ РАЗДЕЛЬНОГО 
ПРИЕМА МУСОРА В ЦАО:
СТАНЦИЯ МЕТРО «НОВОКУЗНЕЦКАЯ»
Пятницкая ул., д. 10
Пятницкая ул., д. 5
Пятницкая ул., д. 2/38
Большой Овчинниковский пер., д. 24
Садовнический проезд, д. 11
Татарская ул., д. 7
Овчинниковская наб., д. 22/24, стр. 2

СТАНЦИЯ МЕТРО «ПАВЕЛЕЦКАЯ»
Климентовский переулок, д. 6
Кожевническая улица, д. 1

СТАНЦИЯ МЕТРО «ЧКАЛОВСКАЯ»
Мельницкий пер., д. 6

СТАНЦИЯ МЕТРО «ПРОЛЕТАРСКАЯ»
улица Талалихина, д. 2/1, стр. 7

СТАНЦИЯ МЕТРО «ТАГАНСКАЯ»
Товарищеский пер., д. 1

СТАНЦИЯ МЕТРО «КУРСКАЯ»
Путейский тупик, д. 6, стр. 1

МУСОРА СТАЛО ГОРАЗДО МЕНЬШЕ
В Замоскворечье подвели итоги эксперимента по раздельному сбору отходовВ Замоскворечье подвели итоги эксперимента по раздельному сбору отходов

За сад на крыше 
можно получить 
деньги
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По словам руководителя Департамента приро-
допользования Антона Кульбачевского, большое 
количество озелененных крыш может повысить 
экологический рейтинг района. «Сейчас уже идет 
конкуренция между районами за жителей, – ска-
зал Антон Кульбачевский. – В современном мега-
полисе такая конкуренция должна быть, в Москве 
она только в зачаточном состоянии, но думаю, что 
в будущем соревнование усилится».
В Центральном округе столицы эксперименты по 
озеленению крыш уже были. Так, мини-оазисами 
могут похвастаться несколько многоэтажек в Ха-
мовниках. В ближайшее время инновацию опро-
буют и на Арбате.

Семь народных 
парков появятся 
в центре Москвы
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По информации префектуры ЦАО, скверы по 
просьбам жителей разобьют в Мещанском и Пре-
сненском районах, Замоскворечье, Хамовниках и 
Якиманке. Два из них обустроят за счет бюджет-
ных средств, пять – за счет частных инвестиций. 
По словам руководителя управления ЖКХ и Б пре-
фектуры ЦАО Елены Кисловой, адреса выбраны на 
основе мнений москвичей и согласованы с сове-
тами депутатов муниципальных округов.

 ИНИЦИАТИВА

 ГОРОД ДЛЯ ЖИЗНИ

Присмотритесь к батарейке, собираясь  
отправить ее в мусорку. На каждом ми-
ни-цилиндре написано «не выбрасы-
вать». А теперь попробуйте вспомнить, 
как вы поступали с использованной ба-
тарейкой всю свою жизнь. На заседании 
комиссии Московской городской думы 
по экологической политике, которая со-
стоялась 18 февраля, депутаты обсужда-
ли именно это.
«В прошлом году мы начали эксперимент 
по сбору батареек в Красносельском 
районе. В десяти 
крупных сете-
вых магазинах 
были установле-
ны контейнеры, 
и за четыре ме-
сяца москвичи 
принесли более 
двухсот килограммов батареек!» – рас-
сказывает депутат Московской город-
ской думы Кирилл Щитов.
Почему, собственно, столичных законо-
творцев озаботили какие-то батарейки? 
А потому, что они представляют собой хи-
мические устройства, элементы которых 
вступают в реакцию, давая на выходе 
электричество. Но элементы эти в основ-
ном токсичны и очень опасны. Представ-
ляем вашему вниманию свинец, который, 
накапливаясь в организме, поражает 
почки, нервную систему и костные ткани, 
кадмий, вредящий легким, ртуть, разру-
шающую мозг и нервную систему, и еще 
кучу химикатов, негативно влияющих на 
наш организм. 
Если выбросить батарейку в мусорку, ее 
металлическое покрытие разрушится от 

коррозии и тяжелые металлы попадут в 
почву и грунтовые воды, откуда уже не-
далеко и до рек, озер и прочих водо-
емов, используемых для питьевого водо-
снабжения. А если батарейку сожгут на 
мусоросжигательном заводе, то все со-
держащиеся в ней токсичные материалы 
попадут в атмосферу.
Комиссия Мосгордумы по экологиче-
ской политике предложила путь ути-
лизации этих «микробомб». Первый и 
самый главный этап – это сбор. Кон-

те й н е р ы       д л я 
утилизации ба-
тареек         будут 
у с т а н о в л е н ы 
н а     в о к з а л а х , 
в магазинах, в 
подъездах, что 
называется, в 

шаговой доступности от граждан. Вто-
рой этап – система транспортировки. 
Третий  –  переработка и извлечение 
полезных элементов. Четвертый   – ути-
лизация того, что не подлежит перера-
ботке. Пятый этап – повторное исполь-
зование добытых металлов. Это будет 
комплексная программа, инициатором 
которой выступает Мосгордума. Актив-
ных жильцов также призывают при-
нять в ней участие и установить у себя 
в подъезде небольшой контейнер для 
сбора батареек.
«Утилизацией батареек нужно начинать 
заниматься сейчас, а не ждать, пока нач-
нет реализовываться городская програм-
ма. Мы должны уже сегодня, пусть даже 
точечно, решать эту проблему», – говорит 
Кирилл Щитов.
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Алексей Зарудный

 ПРИМЕР

ХИТы нужно 
уничтожать правильно
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ПРИЕМЫ И ВСТРЕЧИ 
С ЖИТЕЛЯМИ 
ГОРОДА МОСКВЫ
депутата Государственной 
думы Гончара Н.Н. в марте 
2014 года будут проходить 
по следующим адресам:

13 МАРТА 2014 ГОДА  18.0020.00  
прием жителей, г. Москва, Колокольников 
пер., д. 22,  МО ВПП «Единая Россия» ЦАО 
(запись по телефону: 8-499-263-87-70).
15 МАРТА 2014 ГОДА  12.0014.00  
встреча с жителями Таганского района 
города Москвы, Сибирский проезд, д. 2, 
стр. 5, ДК «Стимул» (справки по телефону: 
8-499-263-87-70).
19 МАРТА 2014 ГОДА  18.0021.00  
прием жителей, г. Москва, Фурман-
ный пер., д. 13, (запись по телефону: 
8-499-263-87-70).
20 МАРТА 2014 ГОДА  18.0020.00  
прием жителей, г. Москва, Колокольников 
пер., д. 22,  МО ВПП «Единая Россия» ЦАО 
(запись по телефону: 8-499-263-87-70).
22 МАРТА 2014 ГОДА  12.0014.00  
встреча с жителями Басманного района 
города Москвы,  пер. Огородноя Слобода, 
д. 6, Дворец детей и молодежи (справки 
по тел.: 8-499-263-87-70).
24 МАРТА 2014 ГОДА  14.0017.00  
прием жителей, г. Москва, 3-й Самотечный 
пер., д. 3, стр. 1, МГРО «Единая Россия» (за-
пись по телефону: 8-495-780-00-26).
26 МАРТА 2014 ГОДА  18.0021.00  
прием жителей, г. Москва, Фурман-
ный пер., д. 13, (запись по телефону: 
8-499-263-87-70).
29 МАРТА 2014 ГОДА  12.0014.00  
встреча с жителями района Замоскворечье,  
ул. Бахрушина, д. 17, ЦДТ «Москворечье» 
(справки по телефону: 8-499-263-87-70).

 ОФИЦИАЛЬНО

БАСМАННЫЙ

В Басманном районе отдел опеки, попечительства и 
патронажа находится в районном управлении соци-
альной защиты населения, расположенном по адресу: 
105064, Москва, Гороховский пер., д. 5, стр. 11.
График приема граждан: понедельник – 14.30–20.00, 
среда – 9.00–13.45.
Телефон отдела опеки, попечительства и патронажа: 
8 (499) 261-75-85.
E-mail: (opeka-basman@dszn.ru).

КРАСНОСЕЛЬСКИЙ
В Красносельском районе отдел опеки, попечительства 
и патронажа находится в районном управлении соци-
альной защиты населения, расположенном по адресу: 
107140, Москва, ул. Краснопрудная, д. 13.
График приема граждан: понедельник – 14.30–20.00, 
среда – 9.00–13.45.
Телефон отдела опеки, попечительства и патронажа: 
8 (499)264-19-21, 8 (499)264-21-95.
E-mail: (opeka-krs@dszn.ru).

МЕЩАНСКИЙ
В Мещанском районе отдел опеки, попечительства и 
патронажа будет размещаться в районном управле-
нии социальной защиты населения по адресу: 129110, 
Москва, Переяславский пер., д. 6, и функционировать в 
полном объеме с апреля 2014 года. 
График приема граждан: понедельник – 14.30–20.00, 
среда – 9.00–13.45.
Телефон отдела опеки, попечительства и патронажа: 
8 (499) 763-18-42.
E-mail: (opeka-meshchanka@dszn.ru).

ТАГАНСКИЙ
В Таганском районе отдел опеки, попечительства и 
патронажа находится в районном управлении соци-
альной защиты населения, расположенном по адресу: 
109147, Москва, ул. Воронцовская, д. 19б-21, стр. 2.

График приема граждан: понедельник – 14.30–20.00, 
среда – 9.00–13.45.
Телефон отдела опеки, попечительства и патронажа: 
8 (495) 912-42-85, 8 (495) 911-75-32.
E-mail: (opeka-tagansk@dszn.ru).

ТВЕРСКОЙ
В Тверском районе отдел опеки, попечительства и па-
тронажа находится в районном управлении социаль-
ной защиты населения, расположенном по адресу: 
127473, Москва, 4-й Самотечный пер., д. 9
График приема граждан: понедельник – 14.30–20.00, 
среда – 9.00–13.45.
Телефон отдела опеки, попечительства и патронажа: 
8 (495) 968-18-72.
E-mail: (opeka-tverskogo@dszn.ru).

ХАМОВНИКИ
В Хамовниках отдел опеки, попечительства и патро-
нажа находится в районном управлении социальной 
защиты населения по адресу: 119021, Москва, Комсо-
мольский проспект, д. 5/2.
График приема граждан: понедельник – 14.30–20.00, 
среда – 9.00–13.45.
Телефон отдела опеки, попечительства и патронажа: 
8 (499) 246-42-81, 8 (499) 246-43-03. 
E-mail: (opeka-khanovniki@dszn.ru).

ЯКИМАНКА 
В Якиманке отдел опеки, попечительства и патронажа 
находится в районном управлении социальной защиты 
населения, расположенном по адресу: 119180, Москва, 
Малая Полянка, д. 4/6.
График приема граждан: понедельник – 14.30–20.00, 
среда – 9.00–13.45.
Телефон отдела опеки, попечительства и патронажа: 
8 (499) 238-18-24.
E-mail: (opeka-yakimanka@dszn.ru).

ФУНКЦИИ ПО ОПЕКЕ И ПОПЕЧИТЕЛЬСТВУ ПЕРЕДАНЫ 
В УПРАВЛЕНИЯ СОЦЗАЩИТЫ
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 ГРАФИК ВСТРЕЧ ГЛАВ УПРАВ РАЙОНОВ ЦАО С НАСЕЛЕНИЕМ В МАРТЕ 2014 ГОДА
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Москва обгонит Лондон по 
количеству выделенных полос
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Заместитель мэра Москвы по транспорту Максим Ликсу-
тов привел следующие цифры: если подземка ежедневно 
перевозит 8,5 млн человек, то автобусами, троллейбусами 
и трамваями в день пользуются уже 5,5 млн пассажиров. 
Столица, по словам заместителя мэра, и дальше будет соз-
давать все условия для успешной работы в городе назем-
ного общественного транспорта: закупать современный 
подвижной состав, а главное, условия для его передвиже-
ния по городу.
«В связи с тем что один автобус перевозит за поездку в 
37 раз больше пассажиров, ему надо давать приоритет на 
дорогах», – подчеркнул Максим Ликсутов.
Скорость движения по «выделенкам» в Москве на 15% 
выше, чем у всего остального наземного транспорта, в том 
числе и у личных автомобилей, отметил Максим Ликсутов.
Особенной популярностью у москвичей пользуются полу-
экспрессные маршруты автобусов, которые позволяют им 
передвигаться по городу с хорошей скоростью на большие 
расстояния.

Источник: «Российская газета»

В течение этого и 2015 годов, как сообщил замести-
тель мэра, в городе добавятся еще восемь полуэкспресс-
ных маршрутов автобусов. В частности, они пойдут 
по Варшавскому, Аминьевскому, Дмитровскому шоссе, 
Рязанскому, Волгоградскому, Ленинскому и Кутузовскому 
проспектам, а маршрут №901, соединяющий Загорье 
со станцией метро «Коломенская», будет продлен до 
Таганской площади.

До конца года столичные 
власти закупят 6 тысяч новых 
автобусов
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«Это самое большое обновление парка за всю историю 
«Мосгортранса», – отметил Сергей Собянин. 
С 2014 года автобусы как российских, так и зарубежных 
производителей допускаются к конкурсным процедурам 
по закупке только после обязательного тестирования в ус-
ловиях Москвы, подчеркнул Максим Ликсутов. 
Он добавил, что все крупнейшие производители, начиная 
Mercedes и MAN и заканчивая отечественными компания-
ми, готовы предоставлять городу технику для тестирования. 
«Часть образцов они предоставили сейчас, привезли сюда, 
чтобы бесплатно нам дать, и мы выявили в процессе экс-
плуатации все нюансы, спросили мнение москвичей по по-
воду того, что им нравится», – уточнил Максим Ликсутов. 

Источник: mos.ru

За 2010–2013 годы в ГУП «Мосгортранс» было постав-
лено 4358 автобусов, 567 троллейбусов и 90 трамваев. 
К концу 2014 года доля низкопольных автобусов, приспо-
собленных для перевозки маломобильных пассажиров, 
достигнет 84%.

Штраф за безбилетный проезд 
в столице могут увеличить 
в 17 раз
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Гендиректор предприятия Евгений Михайлов рассказал, 
что один из возможных вариантов, который рассматривает 
компания, – приравнять штраф к 17 тыс. рублей (именно 
столько стоит годовой проездной на наземный транспорт 
и метро). Другой вариант, более щадящий для безбилетни-
ков, – приравнять штраф к стоимости месячного абонемен-
та, который стоит 2,2 тыс. рублей.
Также предприятие предлагает увеличить штрафы за не-
законное расклеивание объявлений на остановках до 
100 тыс. рублей.
Как пояснил Евгений Михайлов, штраф в размере 1 тыс. 
рублей, который сегодня грозит «зайцам», не является до-
статочным, так как многих пассажиров он не может заста-
вить покупать билеты. К примеру, на трамвайном маршруте 
№17, где в рамках эксперимента с июня 2013 года отме-
нены турникеты, проезд оплачивают далеко не все пасса-
жиры.

По данным «Мосгортранса», из-за «зайцев» падение вы-
ручки там составляет 10–15%. При этом в 2014 году 
город закупает 70 низкопольных трехсекционных трам-
ваев, в которых также не будет турникетов.

Штраф за расклеивание объявлений на остановках, по его 
мнению, также является недостаточным. Сейчас для физи-
ческих лиц он составляет 1,5–2,5 тыс. рублей, для юриди-
ческих – 20–30 тыс. рублей.
«В обращении, которое я направил в Департамент транс-
порта, предлагается поднять штрафы до 100 тыс. ру-
блей, – сказал гендиректор предприятия. – Незаконно рас-
клеенные объявления портят внешний вид остановок, и, 
несмотря на то что с участием «Мосгортранса» регулярно 
проводятся рейды по выявлению нарушителей, этого недо-
статочно, чтобы изменить ситуацию».

Источник: «Известия»

 ТРАНСПОРТ

ШКОЛЬНИКОВ ПОЗНАКОМИЛИ 
С НАНОТЕХНОЛОГИЯМИ И 
ЭНЕРГЕТИКОЙ БУДУЩЕГО

     
   –    

     
    

       
   « -

 »,  -  
  .

Познавательные мероприятия прошли 
1 марта на площадках пяти вузов Москвы: в 
Российском университете дружбы народов 
(РУДН), Московском финансово-юридиче-
ском университете (МФЮА), Московском го-
сударственном университете экономики, ста-
тистики иинформатики (МЭСИ), Московском 
государственном университете технологий 
и управления имени К.Г. Разумовского и Мо-
сковском педагогическом государственном 
университете (МПГУ).

Просветительский проект «Университет-
ские субботы», в рамках которого ведущие 
профессора московских вузов бесплатно 
знакомят школьников сновыми научными 
достижениями, рассказывают об откры-
тиях в различных областях человеческих 
знаний, реализуется по инициативе Депар-
тамента образования с 2013 года. Ознако-
миться со списком лекций и мастер-классов 
можно на сайте проекта: us.educom.ru.

В СТОЛИЦЕ ПОЯВИТСЯ 
ТУРИСТИЧЕСКАЯ ПОЛИЦИЯ
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Они сейчас проходят курсы обучения ино-
странным языкам и правилам общения сту-
ристами. Глава комитета по туризму Сергей 
Шпилько добавил, что столичные власти 
готовы предоставить полицейским путево-
дители, городские карты и разговорники, 
а также дать в помощь стражам порядка во-
лонтеров.
 
На помощь туристам выйдут 
100 полицейских
В задачи полицейских будет входить обе-
спечение безопасности гостей столицы, 
а также помощь туристам. Несмотря на 
то что обучение полицейских еще не завер-
шилось, они уже сейчас ежедневно патрули-
руют пешеходные зоны. Пока сотрудники 
полиции не выявили случаев правонаруше-
ний против туристов.

 ОБРАЗОВАНИЕ

 БЕЗОПАСНОСТЬ




